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会議・打合せ・視察顛末書 

 記 録 者 石山 駿 

決裁 

市 長 副 市 長 教 育 長 部 長 課 長 課長補佐 
主 査 

係 長 
グループ員 

        

件 名 令和３年第１２回龍ケ崎市教育委員会定例会 

年 月 日 令和３年１２月２２日（水）午後２時００分～午後３時００分 

場 所 龍ケ崎市役所５階第１委員会室 

出 席 委 員 
斎藤勝教育委員会教育長職務代理者，髙橋伸子教育委員会委員，岡澤明子教育委員

会委員，野中浩教育委員会委員 

欠 席 委 員 平塚和宏教育長 

傍 聴 者 なし 

出 席 者 

 教育部長                木村 博貴 
 教育総務課長              中村 兼次 
 文化・生涯学習課長           国松 美浩 
 指導課長                本橋 聡 
 教育センター所長            松谷 真一 
 学校給食センター所長          岩井 務 
 教育総務課長補佐            関ケ原 功 
 教育総務課総務グループ副主幹      石山 駿 

議 事 日 程 

１ 開 会 
２ 前回会議録の承認 
３ 教育長報告 
４ 議 事 

議案第１号 龍ケ崎市民遺産の認定について 
議案第２号 龍ケ崎市奨学金支給規則の一部を改正する規則について 

５ 報告事項 
(１) 統合準備会だよりについて 
(２) 長山地域コミュニティ協議会への説明について 
(３) 留守番電話の導入について 
(４) 一人一台端末利活用調査結果について 
(５) 令和３年第４回市議会定例会における一般質問答弁状況等について 

６ 閉 会 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 

（１）開会 
皆様こんにちは。委員の皆様方にはお忙しいところ，お集まりをいただきまして，

ありがとうございます。  
本日，教育長が欠席しておりますが，定足数に達しておりますので，令和３年第１

２回龍ケ崎市教育委員会定例会を開会いたします。 
 

（２）前回会議録の承認 
 はじめに，１１月定例会の会議録の承認を行います。会議録につきましては，原案
のとおりでよろしいでしょうか。 
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全 委 員 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
教 育 長 
職務代理者 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
全 委 員 

 
教 育 長 
職務代理者 

 
全 委 員 

 
教 育 長 
職務代理者 

 
教 育 長 
職務代理者 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
全 委 員 

 
教 育 長 

異議なし。 
 
それでは，１１月定例会の会議録につきまして，原案のとおり承認いたします。 

 
（３）教育長報告 
続きまして，教育長報告です。１１月１８日から１２月２２日までの教育委員会

の主な事務について，お手元の資料の配布をもって，報告に代えさせていただきま
す。 
（令和３年第４回市議会定例会，再任用教職員面接，感謝状贈呈式，交通事故防止

キャンペーン，教職特別研修会閉講式，茨城県教職員組合稲北支部からの要望書の
提出，令和３年度第２回市町村負担金審議委員会，抗原簡易検査キット講習会，長山
コミュニティ協議会説明会，愛宕中学校・城南中学校統合準備学校間協議会，小中一
貫校整備関係課協議，第１７回管理職対象の部落差別（同和問題）研修会，子育てふ
れあいセミナー「食に関する研修会」，令和３年度第１回龍ケ崎市文化財保護審議会，
埋蔵文化財所在の有無照会及び確認調査，子どもの読書についてのアンケート調査，
文化協会長山陶芸倶楽部 秋期研修，令和３年度文化協会全体視察研修，図書館北
竜台分館（たつのこ図書館）オープニングイベント開催，人権週間パネル展，管理主
事との人事面接，第２回教育支援委員会，令和３年度いばらきサイエンスキッズ育
成事業「小学校における理科専科教員による授業公開」，学校安全総合支援事業に係
る県立竜ヶ崎第一高等学校近隣地域における避難所開設・運営訓練，臨時校長会，計
画訪問の実施，市民カウンセリング講座（上級 第３回），龍の子支援会議，市民カ
ウンセリング講座（上級 第４回）並びに龍の子さわやか相談員研修会，適応指導教
室夢ひろば所外活動，民生委員・主任児童委員研修会，龍の子支援会議） 
 
（４）議案第１号 龍ケ崎市民遺産の認定について 
それでは議事に入ります。議案第１号「龍ケ崎市民遺産の認定について」事務局か

ら説明をお願いします。 
 

（文化・生涯学習課長 議案第１号について説明） 
 
ただいま，議案第１号について，説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
 
特になし。 

  
それでは，議案第１号について，原案のとおり決することに，ご異議ありません

か。 
 
異議なし。 

 
異議なしと認め，議案第１号については，原案のとおり可決されました。 
 

（５）議案第２号 龍ケ崎市奨学金支給規則の一部を改正する規則について 
続きまして，議案第２号「龍ケ崎市奨学金支給規則の一部を改正する規則につい

て」事務局から説明をお願いします。 
 
（教育総務課長 議案第２号について説明） 
 
ただいま，議案第２号について，説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
 
 特になし。 
 
 それでは，議案第２号について，原案のとおり決することに，ご異議ありません



3 

 

職務代理者 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
教 育 長 
職務代理者 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
野 中 委 員 

 
 

教育総務課長 

 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
教育総務課長 

 
教 育 長 
職務代理者 

 
教育総務課長 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
全 委 員 

 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
全 委 員 

 

か。 
 
 異議なし。 
 
 異議なしと認め，議案第２号については，原案のとおり可決されました。 
 
（６）報告事項１ 統合準備会だよりについて 
次に報告事項です。報告事項１「統合準備会だよりについて」事務局から説明をお

願いします。 
 
（教育総務課長から説明） 
 
ただいまの説明について，ご質問等ございましたらお願いいたします。 
 
 

 ４月から龍ケ崎中学校になると，３年生も２年生も一斉に制服が変わるというこ
とでしたでしょうか。 
 
 変わりません。新一年生だけです。ジャージだけは希望すれば，新しいジャージを
購入してもよいだろうということになりました。 
 
 あくまで希望すればということですね。 
 
 
 はい。 
 
 制服は希望制ではないのですか。 
 
 
 いろいろと意見は出ましたが，そのままの制服を着たほうが良いのではないかと
いう話になりました。 
 

（７）報告事項２ 長山地域コミュニティ協議会への説明について 
続きまして，報告事項２「長山地域コミュニティ協議会への説明について」事務局

から説明をお願いします。 
 
（教育総務課長から説明） 
 
ただいまの説明について，ご質問等ございましたらお願いいたします。 
 
 
特になし。 
 

（８）報告事項３ 留守番電話の導入について 
続きまして，報告事項３「留守番電話の導入について」事務局から説明をお願いし

ます。 
 
（教育総務課長から説明） 
 
ただいまの説明について，ご質問等ございましたらお願いいたします。 
 
 
特になし。 
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教 育 長 
職務代理者 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
髙 橋 委 員 

 
 
 

野 中 委 員 
 

指 導 課 長 
 

野 中 委 員 
 

指 導 課 長 
 
 

野 中 委 員 
 

指 導 課 長 
 

野 中 委 員 
 

指 導 課 長 
 

野 中 委 員 
 

教育総務課長 

 

 

野 中 委 員 
 

教育総務課長 

 
 

指 導 課 長 
 
 
 
 
 
 

岡 澤 委 員 
 
 

指 導 課 長 
 
 

岡 澤 委 員 

（９）報告事項４ 一人一台端末利活用調査結果について 
続きまして，報告事項４「一人一台端末利活用調査結果について」事務局から説明

をお願いします。 
 
（指導課長から説明） 
 
ただいまの説明について，ご質問等ございましたらお願いいたします。 
 
 
一斉に使える端末数に限りがあるため，大規模校より小規模校の方が「１人１台

端末」の活用の割合が高いといった，使用環境が活用割合に影響を及ぼすといった
点が興味深いです。 
 
端末は６年生で卒業すると，学校においていくのですか。 
 
卒業したら学校においていき，新入生がそれを使うという流れになります。 
 
１年生から持たされたものは，ずっとそのまま進級しても使うということですか。 
 
基本的にはそうですが，規模の大きい学校だとフロアに置いておき共用するとい

う場合もあります。 
 
使う端末が変わった際，初期化しなくてもそのまま使えるということですか。 
 
そのようになっています。 
 
教職員の転勤・異動の場合でも同様ですか。 
 
はい。 
 
卒業生より新入生が多い場合は新たに端末を購入するということですね。 
 
学校全体で調整します。児童生徒数は減少傾向なので，予備にまわるということ

が多いかなと思われます。 
 
では，使用する端末が突然変わっても問題ないということですね。 
 
はい。データはクラウド上に保存されているので，自分のパスワードでログイン

し，他人のデータにはアクセスできません。 
 
補足ですが，だんだんわかってきたことがあります。９月のオンライン授業の際，

通信が止まってしまうことがありました。１校で繋ぐことができるのは端末１５０
台が限界です。学校で３０人の先生が各家庭の子ども３００人に向けて配信しても
学校で使っているのは３０台なので問題はないが，そこに学童で１２０人使うと，
配信できなくなる。また，パソコンのスペック不足が問題になることもあります。今
後，子どもたちの学習に影響がないよう取り組んでいきたいと思います。 
 
冬季休業中に児童生徒のタイピングスキルの向上を図るとありますが，よくある

ゲーム形式のソフトの紹介等をするのでしょか。 
 

 クラウド上で紹介してあります。子どもたちはやるとどんどん上達し，ブライン
ドタッチもできるようになりびっくりします。 
 
 私の子どもも大学生になっていろいろとパソコンを使う機会がありますが，高校
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教 育 長 
職務代理者 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 

 
全 委 員 

 
教 育 長 
職務代理者 

 
事 務 局 

 
 
 

教 育 長 
職務代理者 
 

生まではパソコンに触れる機会もそんなにないのに，できてしまう。それだけに，小
さいうちから面白いソフトで楽しく教えれば，子どもは競いながら上達するのかな
と思いました。 
 
孫が休み中に端末を持って帰ると，両親は何をやるんだろうと心配になっている，

子どもはわかっていても親自身がどうしていいかわからない。そういう意味では，
親への説明も大事にしてもらいたい。あとは，７月の段階のデータですから，今後，
利活用状況の数字が変わってくると思いますのでそこは期待したいと思います。 
また，いろいろ問題点はでてきたようですから，今だからこそしっかり対応して

もらいたいと思います。それぞれの先生，特に年配の先生が怖気付かず積極的に挑
戦していく必要があります。学校全体で盛り上げて，先生同士がカバーリングしな
がら技術向上を図ってもらいたいと思います。 
 
（１０）報告事項５ 令和３年第４回市議会定例会における一般質問答弁状況等に
ついて 
続きまして，報告事項５「令和３年第４回市議会定例会における一般質問答弁状

況等について」事務局から説明をお願いします。 
 
（教育部長から説明） 
 
ただいまの説明について，ご質問等ございましたらお願いいたします。 
 
 
特になし。 
 
ほかにご質問がなければ，閉会したいと思います。議事につきましては以上です

が，事務局から連絡事項がございます。 
 
次回日程について，１月の教育委員会定例会につきましては，１月２６日（水）１

０時から，また２月につきましては，２月１６日（水）１４時から教育委員会定例会
を開催することでお願い申し上げます。 
 
以上をもちまして，本日の会議を終了させていただきます。お疲れさまでした。 
 
【議決事項】 
議案第１号 龍ケ崎市民遺産の認定について 
議案第２号 龍ケ崎市奨学金支給規則の一部を改正する規則について 

 
【会議録調製年月日】 
         令和３年１２月２４日 
 
【会議録調製者】  
         龍ケ崎市教育委員会事務局 教育総務課 
               総務グループ 副主幹 石山 駿 
 
 
龍ケ崎市教育委員会会議規則第１５条及び第１６条の規定により，この会議録を

調製させ，署名する。 
                     教育長  平 塚 和 宏 

情 報 公 開 公開 

非公開（一部非公開を含む）とす

る理由 

（龍ケ崎市情報公開条例第９条 号該当） 

  

公開が可能となる時期（可能な範

囲で記入） 
年  月  日 


